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На строительстве нагревательной 

! Внимательный взгляд, 
^ четкие, уверенные движе-
\ния у слесаря-инструмен-
\талъщика Александра Юр-
\кова. Посмотрите, как со-
^ средоточенно вглядывается 
s он в деталь, которая изго
товляется на этом автомате, 
s И можно быть уверенным, 
\ что деталь выйдет высокою 
ч качества. 
\ Не так уж давно демоби-
s лизовался Александр из ря-
^ дов Советской Армии. Как 
>это видно на снимке, он и 

печи №4 

Задерживают чертежи 
Проектному отделу комбината 

еще в начале февраля было вы
дано УКСом задание на разработ
ку рабочих чертежей пос т о в 
управления шлепперами и расши
рения поста управления ЛЧй 2. Од
нако долгое время проектный от
дел не приступал к этой работе. 

На наши вопросы о том, как 
идут дела с этими чертежами ру
ководитель группы сектора ме
таллоконструкций т. Калугин от
вечает: 

— Делаем... 
Однако срока окончания проек

тирования не называл да и не 
мог назвать, так как в первой по
ловине февраля этим никто не за
нимался. Наконец, 21 февраля 
т. Калугин пообещал изготовить 
чертежи к 27 февраля. Но 25 он 
уже сообщил, что чертежи будут 
готовы 29 февраля. Когда мы в 
назначенный день пришли в про
ектный отдел, чертежи были дале
ко еще не готовы. Разговаривая о 
проектировщиками, мы убедились, 

что не только 27, но и 29 фев- \ 
раля работа не будет выполнена. \ 

Дело вот в чем: первую полови-1 
ну февраля чертежи вообще не; 
разрабатывались, затем всю эту \ 
работу поручили одному конструк- \ 
тору и только с 27 февраля над! 
разработкой чертежей стали рабо- | 
тать трое. Результат — чертежи \ 
не готовы и 2 марта. А ведь по \ 
этим чертежам к 12 марта надо в | 
котельно-ремонтном цехе изгото- \ 
вить металлоконструкции, в слу
чае задержки которых хотя бы на 
один день, монтаж их задержится 
на 20 дней, так как ставить пост 
управления можно только во вре
мя ремонта стана. 

Так из-за халатного отношения 
к серьезному заказу работниками 
проектного отдела может быть на 
полмесяца задержан пуск первого 
шлеппера. 

Г. И С У П О В , 
начальник комсомольского 

штаба на строительстве 
нагревательной печи № 4 . 

сейчас еще не расстается с 
армейской фуражкой. За 
короткое время Юрков хо
рошо освоил профессию 
слесаря-инстр у мент ал ь-
щика. В этом ему помог 
опыт — ведь он до ухода в 
Армию работал здесь Ofce, в 
цехе куста проката,— по
мощь товарищей. 

Сейчас А. Юрков один из 
лучших слесарей-инстру
ментальщиков в цехе. Нор
му свою он ежедневно вы* 
полняет на 140 и более про
центов. И качество работы 
при этом хорошее. 

На снимке: А. Юрков за ра
ботой. 

Фото Е. Карпова. 

Это поможет деху 

Внимание автоматизации 
и механизации 

Одним из важных средств по
вышения производительности тру
да и облегчения труда рабочих 
является механизация и автома
тизация производственных про
цессов. Вопросы автоматики, 
дистанционного управления в 
энергохозяйстве комбината имеют 
чрезвычайно важное значение в 
деле нормального бесперебойного 
обеспечения всех цехов комбината 
энергетическими ресурсами. И у 
нас немало сделано для механиза
ции и автоматизации. 

Несколько насосных станций 
комбината сейчас работают автома
тически. Коллектив цеха водоснаб
жения за последние годы провел 
ряд работ по механизации задви
жек на насосной станции № 2 и 
на сети промышленного водопро
вода, где построено три павильона 
для установки приводов задвижек. 

Силами цеха при активном уча
стии рационализаторов тт. Белен-
ко, Корепанова, Пхиденко, Копте-
ева и многих других проведены 
большие работы, позволившие не 
Только облегчить условия труда 
на многих участках, но и высво
бодить немало рабочих рук. 

Группа наших рационализато
ров во главе с бригадиром элек
трослесарей т. Коптеевым осу
ществила ряд работ по автомати
зации насосной станции фекаль
ных вод паровозного депо, дро
билки на центральной фекальной 
насосной станции, где высвобож
дено 4 дежурных рабочих. Прове
дена механизация подъема и пе
ремещения грузов по отдельным 
насосным станциям. 

Разумеется, мы не успокаиваем 
$ебя этими достижениями. Многое 

предстоит нам сделать, и коллек
тив цеха, наши рационализаторы 
стремятся творчески решать во
просы механизации и автоматиза
ции. Но надо признать, однако, 
что далеко не все коллектив мо
жет сделать своими силами. 

Да, несколько насосных стан
ций работают автоматически, но 
другие станции все еще ожи
дают проектов по их автома
тизации. По сей день неудовлет
ворительно выполняется приказ 
директора комбината об электри
фикации и дистанционном управ
лении задвижек на промышленной 
сети. На осуществление проектов, 
исполненных несколько лет на
зад, управлением капитального 
строительства не выдел я ю т с я 
средства. 

Механизация и автоматизация 
промводоснабжения—это не толь
ко облегчение труда людей и со- | 
кращение затрат, а это гарантия 
безаварийной работы. Об этом 
следует подумать. 

Вопрос о полной автоматизации 
и механизации промышленного 
водоснабжения уместен тем более. | 
что наш комбинат по решению* Со
вета Министров СССР должен 
стать образцово-показательным по 
комплексной механизации и авто
матизации. 

Трудящиеся нашего цеха при
лагают все силы, чтобы сделать 
свой цех образцовым. Но цеху 
нужна помощь со стороны дирек
ции комбината и управления ка
питального строительства. 

Л . Б Е З Д Е Н Е Ж Н Ы Х , 
мастер по надзору за 

капитальным строительством* 

Помощь колхозу 
Наш цех шефствует над колхо

зом «Красный Урал» Кизильского 
района. Это большое многоотра
слевое хозяйство, где прекрасно 
развито полеводство, животновод
ство. Доходы колхоза 5,5 миллио
на рублей. Здесь имеется свой не
малый механизированный парк, в 
нем двадцать тракторов, четыр
надцать комбайнов, двенадцать 
автомашин. 

На второй год семилетки в кол
хозе намечено большое строитель
ство. Работники обжимного цеха 
решили помочь труженикам села 
справиться с большими задачами 
по производству зерна, молока, 
мяса. Они обязались участвовать 
в ремонте сельскохозяйственных 
машин, оказывать содействие в 
строительстве коровника, свинар
ника, механической мастерской, 
клуба на 240 мест. Участники 
цеховой художественной самодея
тельности выступят в колхозе с 
четырьмя концертами. 

м. чистяков. 

Передовики вахты 
На ленинской вахте многие ко

тельщики значительно перевыпол
няют свои обязательства, показы
вают образцы работы. В послед
ние дни февраля отлично выпол
нили свои обязательства на участ
ке сборки металлических конст
рукций бригады тт. Сысоева и Су-
раева. Обязательство сборщиков 
собирать в смену на 1 человека 
1700 килограммов конструкций, а 
в бригаде т. Сураева собрали по 
2300 и в бригаде т. Сысоева по 
2500 килограммов. 

С. H E H H 0 . 

К В проволочно-штрипсовом цехе 
^ состоялось комсомольское собра-
ч ние. С докладом «Задачи комсо-
^ мольской организации цеха зр 
ч втором году семилетки» высту-
^ пил член бюро ВЛКСМ В. Попов. 
4 Основной нитью доклада было 
^ участие комсомольцев в работе по 
b автоматизации и механизации про-
^ изводственных процессов. 
5 Внимательно слушали собрав
шиеся комсомольца стана «300» 
^ М 2 Ю. Герасимова, который рас-
^ сказал, что молодые рабочие их 
w группы во время рейда подали 

уже 11 предложений. Причем, в 
перспективе у них имеется еще 
несколько интересных мыслей. 
Группа обязуется сдавать ежеме^ 
сячно по 50 тонн металлолома. 

Не менее важным вопросом, 
поднятым на собрании, был вопрос 
о работе общественно-конструк
торского бюро. В общественно-
конструкторском бюро изъявили 
желание работать С. Глазков, 
Ю. Кузьмин, Н. Гуржий, В. Попов, 
В. Рекечинский и другие комсо
мольцы. 

В. П О Т А Ш Н И К О В , 
секретарь бюро В Л К С М 

проволочно-штрипсового цеха. 

Служат примером 
На третьем блюминге работают 

очень много производственников, 
прошедших воинскую службу. Ар
мия дала им хорошую закалку, 
приучила к дисциплинированно
сти, исполнительности, поэтому 
они являются примером в труде. 
Можно назвать некоторых из 
них — это подручные сварщиков 
тт. Сапрыкин, Мистюков, элек
трик т. Жидяев, машинист слитко-

воза т. Утробин, работники колод
цев тт. Кишкун, Диденко, Наза-
ренко, Красильников, Я ш и н , 
В. Печенкин, А. Печенкин. 

Большинство из них научились 
совмещать работу и учебу. Ю. Ут
робин заканчивает десятый класс 
школы рабочей молодежи. Ю. Сап
рыкин, А. Жидяев — готовятся к 
поступлению в институт. 

И. С Т Ё Р Л И К 0 В . 

К 90-летию со дня рождения В. И. Ленина 

Памятные встречи 
Прямо с фронта весной 1919 го

да меня направили учиться в Мо
скву, на пулеметные курсы команд
ного состава. С волнением подхо
дил я к стенам Кремля. Вот и ка
литка Троицких ворот... 

В первое же воскресенье моло
дых курсантов повели на экскур
сию. Мы осмотрели Царь-пушку, 
Царь-колокол, с «Ивана Велико
го» любовались Москвой. 

Спустя две недели после начала 
занятий наша первая рота была 
поставлена в караул. Меня назна
чили на второй этаж у дверей 
квартиры Владимира Ильича Ле
нина. С замиранием сердца я стал 
на этот пост. 

— Ильич у себя? спросил я 
тихо у часового, которого сменил. 

— Вышел... 
Д о этого дня я ни разу не видел 

великого вождя. И так хотелось 
встретить Ильича именно сейчас. 
Время бежит быстро^ до смены оо 

талось 20 минут, я напряженно 
слежу за лифтом, откуда, как мне 
казалось, должен появиться Ленин. 
А в это время по лестнице медлен
но поднимался невысокого роста 
человек, на голове зимняя шапка 
с бархатным верхом. Я потребо
вал пропуск. И когда проверил 
предъявленный м н е пропуск и 
взглянул в ласковые глаза Ильи
ча, — сердце мое оборвалось. «Как 
же я не узнал Ильича? Позор на 
всю жизнь. В о т так фронто
вик...»— ругал я себя. С тяжелым 
сердцем возвращался я в кара
ульное, помещение, где о происшед
шем доложил караульному на
чальнику. А, он, оказывается, об 
этом уже знал и, к моему удивле
нию, даже похвалил меня за об
разцовое несение службы. 

Однажды Ленин зашел в нашу 
школу, спрашивал курсантов, как 
нас кормят и в чем нуждаемся. В 
другой раз мне, довелось услышать 

выступление Ильича в Андреев
ском зале на партийном собрании. 
У Ленина была удивительная спо
собность говорить просто. 

И вот один из майских дней 
1920 года. На площади в Кремле 
выстроены пулеметные к у р с ьи 
Бьют куранты. Знаменосец несет 
Красное знамя школы. Зачиты
вают приказ о выпуске красных 
командиров. В списках выпускни
ков и я. Потом начальник школы 
докладывает о выпуске В . И. Ле
нину. Владимир Ильич желает 
нам успеха в борьбе с врагами ре
волюции. 

Много лет прошло с тех пор. 
Наша страна, идя по заветам 
Ильича, стала могучей и высоко-
развитой страной мира. Но и по
ныне, как живой, стоит передо 
мной светлый образ величайшего 
человека, мыслителя, вождя. 

Н. КОВАЛЕВ, 
i член К П С С с 1919 года. 



2 МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ ПЯТНИЦА, 4 марта 1960 года. № 27 (3110) 

В сети партийного просвещения 

Интересное продолжение 
Шли очередные занятия. 

Разговор был об итогах перво
го года семилетки. В беседе 
принимали участие все слуша
тели кружка. 

И всякий раз, когда кто-
нибудь из слушателей называл 
только общие цифры, пропа
гандист Надежда Николаевна 
Щепина предлагала: 

— А вы и о своем участке 
скажите, как поработали, ка
кие перспективы на второй год 
семилетки. 

Слушатели кружка внесли 
предложение: 

— Нужно как-то поближе 
познакомиться с работой дру
гих цехов. 

— Начнем это знакомство с 
Дома техники, — посоветова
ла Н . Н. Щепина. 

И вот слушатели кружка в 
Доме техники. Они последова
тельно знакомятся с работой 

цехов комбината. Объяснения 
дает диспетчер комбината Ан
дрей Сергеевич Осечкин. Лек
тор-экскурсовод обратил особое 
внимание слушателей кружка 
коксохимиков на работу домен
ного цеха. На примерах он по
казал, как важно для доменно
го производства, чтобы коксо-
вики работали ровно, давали 
кокс высокого качества, 

— Снижение зольности и 
влаги кокса на один процент— 
это уже большой вклад коксо-
виков в борьбу за досрочное 
выполнение заданий по вы
плавке чугуна. Прошу это 
иметь в виду,—сказал экскур
совод. Экскурсия явилась инте
ресным продолжением занятий. 

По опыту кружка, которым 
руководит Н . Н. Щепина, в До
ме техники побывают слуша
тели других кружков сети 
политпросвещения коксохими
ческого производства. 

ПягпЬ новЫх круЖков 
В коллективе копровиков все 

больше увеличивается тяга к зна
ниям. В существующих кружках 
партийного просвещения выросло 
число слушателей, создаются но
вые кружки. 

Во время одной из бесед на се
верном участке секретарю парт
бюро т. Курдюкову было высказа
но предложение: организов а т ь 
кружок по изучению вопросов те
кущей политики. 

— Много интересных событий 
происходит. И хорошо бы погово
рить об этих событиях при руко
водителе, который мог бы обоб
щить, помочь сделать выводы из 
прочитанного нами в газетах. 

Недавно на северном участке 
был создан такой кружок. В него 
записалось 25 беспартийных това
рищей. Пропагандистом э т о г о 
кружка партийное бюро утверди
ло мастера Ш . М. Вассермана. 
Точно такой же кружок создан и 
на южном участке. Им руководит 

Учатся многие 
В листопрокатном цехе рабо

тают шесть кружков сети партий
ного просвещения. В них за
нимается семьдесят четыре чело
века. Интересно проходят занятия 
у пропагандистов тт. Гончарова, 
Петрова, Васильева. Но на рабо
чих собраниях, сменно-встречных 
производственники постоянно за
дают вопросы о международной 
жизни, последних событиях в на
шей стране. Поэтому и возникла 
мысль о создании новых кружков 
по текущей политике. 

В эти кружки уже записалось 
триста пятьдесят человек. Они 
станут заниматься в восьми круж
ках. Кружками будут руководить 
пропагандисты тт. Крыш, Кудриц-
кий, Гаранский, Русанов, Коровя-
ковский, Филатов и другие. Пер
вое занятие будет посвящено де
вяностолетию со дня рождения 
В . И . Ленина. Пропагандисты по
бывали во многих библиотеках, 
читальных залах, подобрали инте
ресные материалы о жизни вели
кого вождя революционного дви
жения, поэтому слушатели из их 
докладов смогут почерпнуть для 
себя много нового, полезного. 

Г. КОНОВАЛОВ, 
секретарь партийного бюро 

I , листопрокатного цеха. 

начальник участка коммун и с т 
т. Кудрицкий И. К. 

С каждым рабочим, ставшим 
потом слушателем, прежде чем за
писать в кружок, беседовали чле
ны партийного бюро, пропагандис
ты. 

— Наша задача состоит в 
том, — говорит секретарь партбю
ро т. Курдюков,— чтобы все то
варищи сознательно брались за 
повышение своих политических и 
экономических знаний, и чтоб ни 
коммунисты, ни беспартийные не 
остались в стороне от учебы. 

В цехе создаются еще три 
кружка по конкретной экономике. 
Сейчас идет подбор пропагандис
тов. 

А. БИБАРСОВА. 

Продолжать борьбу за экономию 
электроэнергии 

В успешном решении задач, вы
двинутых партией на семилетие, 
немалое значение имеет бережли
вость всех советских людей, стре
мление и умение каждого труже
ника по-хозяйски расходовать 
топливо, сырье, строительные ма
териалы. Огромную статью эконо
мии может составить электроэнер
гия. Именно поэтому в своем 
письме «0 рациональном исполь
зовании электрической энергии в 
народном хозяйстве» Центральный 
Комитет нашей партии указал, что 
рациональное, экономное расходо
вание электрической энергии дол
жно стать всенародным делом. 

Одной из форм всенародного по
хода за выявление и использова
ние резервов экономии является 
проведение общественных смотров. 
Такой смотр, организованный 
парткомом и профсоюзным коми
тетом, был проведен на нашем 
комбинате с 1 января по 1 февра
ля. 

Важной задачей месячника бы
ло широкое разъяснение трудя
щимся значения экономного рас
ходования электроэнергии. А об 
этом красноречиво говорят такие 
цифры: один процент сэкономлен
ной на комбинате электроэнергии 
в год позволяет прокатать 200 ты
сяч тонн металла; снижение рас
хода электроэнергии цехами ком
бината на 3 процента может обес
печить население Магнитогорска 
электроэнергией на целый год. 

В ходе смотра экономного рас
ходования электроэнергии в цехах 
и на участках появилось много 
ярких плакатов, каждый из кото
рых разъяснял не только значе
ние экономного расходования 
энергии, но указывал и пути по
лучения экономии. 

Вот плакат, который бросается 
в глаза на стане «500». Здесь го
ворится, что снижение температу
ры прокатываемого металла толь
ко на 50 градусов повышает 

Так подтверждать свое слово 
Перекрыть прошлогодние успе

хи, сварить во втором году семи
летки 280 тысяч тонн стали — та
кое задание поставили перед собой 
мартеновцы 'шестой печи второго 
цеха. Под руководством сталеваров 
В. Пряникова, Н. Кокосова, В. Лы-
чака и П. Макагонова здесь во 
всех печных бригадах идет настой* 
чивая борьба за перевыполнение 
обязательства, за овладение новы
ми рубежами борьбы за металл. 

На ленинской вахте коллектив 
печи не только отлично завершил 
февральское задание, но и значи
тельно перевыполнил программу 
двух месяцев. Более тысячи тонн 
сверхплановой стали в феврале, 
2759 тонн металла сверх двухме
сячного задания — таков итог тру
да слаженного коллектива. 

Еще упорней и настойчивей бо
рются сталеплавильщики за новые 
успехи в марте. 

К итогам смотра за 
экономию электроэнергии 

удельный расход электроэнергии 
на 53 процента. 

Плакат показывает, где, кон
кретно,, можно получить экономию. 
Остается пожелать, чтоб подобные 
плакаты чаще появлялись в це
хах, на рабочих местах. 

Прошедшему смотру предшест
вовала большая организационная 
работа. В цехах было создано 267 
смотровых бригад, в которых уча
ствовало до полутора тысяч ме
таллургов; в ходе смотра возник
ла такая форма контроля, как вза
имопроверка между цехами. 

В результате взаимопроверок с 
целью выявления источников по
терь электроэнергии в мартенов
ских цехах № 1 и }& 3 было 
сделано многое для улучшения 
контроля за использованием мо
стовых кранов, на отдельных пе
чах устранены утечки воздуха, 
налажено дело с освещением. 

Опыт показывает, что такую 
форму общественного контроля, 
как взаимные проверки между 
цехами и участками, нужно со
хранить и поощрять всячески. 

За период смотра экономного 
расходования электроэнергии на 
рассмотрение цеховых комитетов 
поступило 1853 предложения, из 
которых 1167 принято. 

Интересным было предложение 
группы работников листопрокат
ного цеха Ml 1. Суть предложе
ния сводится к тому, чтобы в 
зимние, осенние и весенние меся
цы года к воде, охлаждающей 
валки чистовых клетей стана 
«1450», добавлять воду с охлаж
даемых элементов нагреватель
ных печей того же стана. Внедре
ние этого предложения только по 
листопрокатному цеху 1 по
зволит сэкономить в год до 5 мил
лионов киловатт-часов электро
энергии. Кроме того, улучшается 
качество листа, уменьшается вы
крашивание поверхности бочек 
рабочих валков, снижается брак 
и т. д. 

Другим очень ценным является 
поедложение работника горного 
управления т. Баловаса о приме
нении на эксгаустерах аглофаб-
рик реконструированных роторов. 
Внедрение предложения т. Балова
са позволяет снизить расход элек
троэнергии на 1,5 миллиона ки
ловатт-часов в год. 

ИНИЦИАТИВА 
И ОПЫТ З а д е р ж е к нет 

— Взглянешь, бывало, на уча
сток шлифовки, и зло берет. Ку
чей сложены валы, скаты, шки
вы. Все наплавленные твердым 
сплавом, все ждут, когда их от
шлифуют. Хоть прекрати наплав
ку. А теперь не то, — говорит на
чальник участка электросварки 
основного механического цеха Ни
колай Иосифович Файн. 

— Валок для листопрокатного 
цеха в три смены шлифовали не
делю, — подтверждает м а с т е р 
Дмитрий Половнев. 

— Вот, вот. Что за сутки мы 
наплавим, то им хватало шлифо
вать на неделю. Теперь не то. Нам 
уже приходится вон как старать
ся, чтобы обеспечивать шлифо
вальщиков,—продолжает Н. Файн. 

Что же случилось, чем вызван 
такой разговор? 

Давно в основном механическом 
цехе при содействии Киевского 
института электросварки имени 
Патона освоили наплавку поверх
ностей разнообразных деталей 
•твердым сплавом. Наплавляют ко

нуса доменных печей, шкивы, ва
лы, скаты, обеспечивают продле
ние срока службы деталей. С ус
пехом внедряют многоэлектродный 
способ наплавки, резко повышая 
производительность труда. 

Но шлифование наплавленного 
слоя все время сдерживало. Шли
фовали на обычных токарных 
станках, устанавливая на суппор
те головку с абразивным кругом. 
Работа шла медленно, да и точ
ности достигнуть не всегда уда
валось. 

Мириться с этим не могли в це
хе и во время рейда по внедрению 
автоматизации и механизации про
изводства успешно решили и этот 
вопрос. Начальник цеха Николай 
Владимирович Гайдуковский пред
ложил специальную приставку к 
токарному станку, снабженную 
мощной шлифовальной головкой. 
Она укрепляется с задней стороны 
станка параллельно его станине. 

В разработке чертежей, конст
руировании деталей большое учас
тие принял инженер комсомолец 

Рафаил Бронштейн. 
Установку изготовили, собрали 

вместе со старым токарным стан
ком на бетонном фундаменте. С 
первого дня работы она вполне 
оправдала надежды рационализа
торов. Прав Н. Файн, когда утвер
ждает, что теперь наплавщикам 
приходится подтягиваться за шли
фовщиками. За пять дней отшли
фовали весь запас деталей. Каче
ство шлифовки отличное. 

Преимущества этого механизма 
очевидны. Производите л ь н о с т ь 
труда повышается в десять раз, 
сохраняется точность станков, на 
которых производится шлифовка 
цилиндрических поверхностей, ис
пользуются морально устаревшие 
станки. | 

Поэтому так доброжелательно 
встретили предложение в цехе, 
сразу его осуществили и возраста
ет поток наплавленных твердым 
сплавом деталей для механизмов 
металлургических агрегатов. 

А* КОЛОМИЕЦ, 

Подручный миксерового марте
новского цеха № 2 т. Артамонов 
предложил автоматизировать рабо
ту графитоулавливателя, что даст 
экономии не менее 300 тыс. 
квтч в год. 

Следует отметить, что, как 
правило, внесенные предложения 
для их осуществления требуют 
или очень незначительных капи
таловложений или вовсе не' тре
буют никаких затрат. Так, на
пример, резчик сортопрокатного 
цеха т. Михеев предложил: во вре
мя перевалок выключать двигате
ли ножниц холодной резки. Это 
предложение дает экономию до 30 
тыс. квтч в год. 

Подобных примеров очень мно
го. Достаточно сказать, что об
щая экономия электроэнергии в 
год по уже принятым предложе
ниям превышает 15 миллионов 
киловатт-часов. 

Недавно президиум профсоюзно
го комитета комбината подвел 
итоги общественного смотра по 
рациональному использованию 
электроэнергии. В решении по 
этому поводу отмечено, что хоро
шо прошел смотр в горном управ
лении, в обжимном, сортопрокат
ном, мартеновском Ук 2, на ТЭЦ, 
в энергоцехе УКХ и других цехах. 

По горному управлению было 
принято 163 предложения, кото
рые дают в год общую экономию 
2,7 миллиона киловатт-часов 
электроэнергии; в сортопрокатном 
цехе принято 46 предложений с 
годовой экономией почти полтора 
миллиона квтч. 

Слабо прошел смотр в службах 
внутризаводского железнодорожно
го транспорта, в копровом цехе, в 
цехе подготовки составов. Здесь 
смотр не дал желаемых результа
тов и все потому, что к нему не 
были привлечены широкие массы 
трудящихся. 

В общем, как признал пленум 
профсоюзного комитета, смотр по 
рациональному использованию 
электроэнергии в цехах и хозяй
ствах комбината прошел успешно. 
Однако, отмечая это, нельзя счи
тать, что борьба за рациональное 
использование электроэнергии в 
какой-то степени закончена. Борь
ба за, экономию электрической 
энергии — не кратковременная 
задача, а дело повседневной забо
ты руководителей цехов и участ
ков, профсоюзных активистов, 
всех наших металлургов. 

Речь идет, как указывается в 
письме ЦК КПСС, не о сокраще
нии разумного потребления элек
троэнергии, а об экономном рас
ходовании. А вот в проволочно-
штрипсовом цехе, все дело выяв
ления «резервов» свели к сокра
щению потребления на нужды 
освещения. От такой экономии 
только дело страдает. Так, напри
мер, в районе нагревательных пе
чей освещенность явно недоста
точна. 

Нам нужна экономия настоя
щая, без ущерба делу. А резервов 
такой экономии, резервов еще не 
вскрытых, коллективы цехов име
ют довольно много. 

Пленум профсоюзного комитета 
обязал председателей цеховых ко
митетов взять под постоянный 
контроль внедрение принятых 
предложений, одновременно шире 
развертывать соревнование за ра
циональное использование элек
троэнергии. 

Первый смотр закончен, но 
борьба за экономию должна про
должаться. 

Ф. РОЖКОВ, 
зам. председателя 

профсоюзного комитета. 
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Здесь каждый на месте 
В кузнечно-прессовом цехе со 

оружается новый мощный пресс. 
Чтобы работать на нем, нужны 
специальные знания, поэтому во
семнадцать наших производствен
ников выезжает учиться в Орск 
на Южноуральский машинострои
тельный завод. Те, кто поехали 
сюда, заранее подавали заявления. 
Среди других было и заявление 
от кузнеца Владимира Бабушкина. 
Однако его просьбу отклонили. 
Начальник смены запротестовал: 

— Конечно, посылать учиться 
управлять прессом надо лучших 
производственников. И все же 
нельзя забирать с молотов са
мых способных кузнецов. Уход 
Бабушкина в бригаде будет заме
тен. 

Много ценных идей 
Проходивший смотр по механи

зации и автоматизации производ
ственных процессов показал, что 
наши рабочие, инженеры, техни
ки — люди творческие, дерзающие, 
которые болеют за свой цех, свой 
участок. В своих предложениях 
они поднимают самые различные 
вопросы, связанные с автоматиза
цией, механизацией производства, 
борьбой за экономию сырья, элек
троэнергии, улучшением условий 
труда. 

За период рейда трудящиеся 
проволочно-штрипсового цеха по
дали сто одиннадцать предложе
ний. 56 из них принято к реали
зации. Интересную идею подали 
начальник стана «250» Ms 2 
т. Давыдов и механик т. Баев. Она 
заключается вот в чем: перед 
каждым средним ремонтом нагре
вательной печи ее необходимо ос
вобождать от оставшихся загото
вок. Все это производится вруч
ную при помощи клещей. Заготов
ки, как правило, идут в брак. На 
них цех теряет в год около 200 
тонн металла. Тт. Давыдов и Баев 
предложили специальное приспо
собление, которое позволяет не 
только механизировать выдачу 
заготовок из печи перед ремонтом^ 
но и прокатывать весь выданный 
металл. 

Вальцовщик стана «300» Ml 2 
.т Баклеев подал мысль об авто
матизации подачи воды на цент
ральный рольганг стана. Это при
ведет к уменьшению расхода во
ды и избавит от ручного труда ш 
открыванию и закрыванию задви
жек водопровода. 

Старший сварщик стана «250» 
Ms 2 т. Мартынов разработал идею 
по автоматизации и механизации 
подачи газа в зависимости от ре
жима работы печи. 

Двенадцать предложений произ
водственников цеха уже внедре
ны. Среди них мысль слесаря ста
на «250» Ms 1 т. Козлова. Он 
предложил поднять упоры на нож
ницах холодной резки, что обес
печит четкое прохождение готово
го проката через ножницы холод
ной резки, сокращает время меж
ду резкой и облегчает труд резчи
ков. 

Претворена в жизнь также 
мысль начальника адъюс т а ж а 
т. Пугачева по упаковке экспорт
ного металла. Это предложение по
зволит улучшить качество упа
ковки и облегчит труд производ
ственников. 

О всех предложениях, конечно, 
не расскажешь, но хочется отме
тить одно, рейд всколыхнул твор
ческую мысль многих, заставил 
больше вдумываться, вглядывать
ся в окружающее. 

В. С Т А Р Ы Х , 
председатель цехового комите

та проволочно-штрипсового цеха. 

Когда слышишь такой отзыв, не
вольно представляешь себе опыт
ного маститого производственника, 
который за многие годы работы 
приобрел большие знания, навы
ки. Однако Владимир в ц е х е 
сравнительно недавно. Два года 
он работал здесь до армии и вот 
сейчас пятый месяц стоит у моло
та после возвращения с воинской 
службы. Два с половиной года — 
эте не так уж много, однако Ба
бушкин разделил лавры лучшего 
кузнеца со многими старыми кад
ровиками. Месячное задание в его 
бригаде выполняют не менее, чем 
на 130 процентов. 

Совсем недавно Владимир Ба
бушкин сам в перенимал секреты 
мастерства у Алексея Макаровича 
Корнеева, у которого он был год 
подручным. А теперь ему самому 
пришлось выступать в роли учи
теля. К нему в бригаду назначили 
подручным Петра Трофимова, не
давно вернувшегося из армии. О 
специальности кузнеца у него не 
было никакого представления. За 
несколько дней ему нужно было 
овладеть не только навыками под

ручного, но и стать нужным, по
лезным человеком, важным звеном 
в своей бригаде. Трофимов этого 
добился. Бригадир никогда не бы
вает на него в претензии. 

В бригаде т. Бабушкина царит 
удивительная спаянность. Каждый 
четко знает свое место, свои обя
занности. Всегда внимательно при
слушивается к сигналам кузнеца 
машинист молота Вера Лобзева. 
Трофимов и Лобзева очень четко 
работают, поэтому Бабушкину не 
приходится постоянно отвлекать
ся, чтобы подсказывать им. Спаян
ностью, работоспособностью сла
вен этот маленький коллектив, 
где все идет строго в унисон» где 
никогда не возникает ссор и раз
ногласий. Сработались все, при
выкли друг к другу, поэтому не 
случается здесь бракованной про
дукции. Из месяца в месяц идет 
бригада кузнеца Бабушкина с 
высокими показателями. 

Г. УСОВ, 
секретарь бюро В Л К С М 

кузнечно-прессового цеха. 

Сталь вместо бронзы 
'Все новое в электросварочном 

деле мы охотно перенимаем и 
внедряем у себя. Много нового 
разработано в Киевском институте 
электросварки имени Патона и 
сотрудники этого института пере
дали нам немало ценного из прак
тики электросварки и наплавки 
деталей. 

В числе передовых приемов сва
рочного дела мы освоили наплав
ку деталей покровом бронзы. Это 
очень важное дело, оно позволяет 
резко сократить расход бронзы. 
Ведь до сих пор для блюмингов и 
других агрегатов у нас в основ
ном механическом цехе обрабаты
вают большие бронзовые вклады
ши, планки. Много цветного ме
талла уходит. При наплавке же 
бронзой можно исполь з о в а т ь 
стальные детали. 

Наплавку бронзой у нас хоро
шо освоил т. Меркушев и его на
парники тт. Мешков и Зыбницкий. 
В последнее время свое уменье 
они применили на практике. По
ступил заказ на две направля

ющих планки для стыковальной 
машины второго листопрокатного 
цеха длиной каждая почти пол
тора метра, шириной в 120 мил
лиметров и толщиной до ста мил
лиметров. Прежде их отливали из 
бронзы. У нас же решили выстро
гать планки из стали и наплавить 
слоем бронзы. Наплавили очень 
хорошо, слой ровный, толщиной в 
4 миллиметра. Планки будут слу
жить отлично, а бронзы сберегли 
десятки килограммов. 

Н. Ф А Й Н , 
начальник участка 

электросварки. 

Дворец культуры металлургов. В кружке баянистов. 

Вечер в школе 
Торжественно прошел в школе 

Ml 26 пионерский костер, посвя
щенный 42-й годовщине Совет
ской Армии. Ребята с большим 
вниманием выслушали беседу о 
славном боевом пути Советской 
Армии, о подвигах советских вои
нов. 

А вскоре здесь же состоялся 
вечер родителей. К нему был 
оформлен «Уголок для родителей У , 
где выставлена литература по во
просам воспитания детей в семье, 
обращение металлургов об органи
зации помощи школе. Лектор 
т. Чешский прочитал лекцию о 
боевых делах Советской Армии, ее 
победах над многочисленными 
врагами, об участии воинов Со
ветской Армии в мирном созида
тельном труде. 

Затем состоялся большой кон
церт учащихся и коллективов ху
дожественной самодеятельно с т и 
шефов-доменщиков. Хор учеников 
третьего и четвертого классов под 
руководством учительницы Р. Сло-
женникиной исполнил песни о 

Магнитогорске, о Советской Ар
мии. Учащиеся показали также 
две инсценировки. 

С интересной программой вы
ступили шефы. Эстрадный оркестр 
под руководством горнового т. На
сонова исполнил «Севастополь
ский вальс», песню из кинофиль
ма «Тревожная молодость» и дру
гие музыкальные номера. Газов
щик Борис Пустомолотов с дру
гими молодыми рабочими поста
вил инсценировку рассказа А, Че-» 
хова «Хирургия». 

Очень довольны вечером оста
лись родители, учителя и школь
ники. Они благодарили лектора и 
коллектив художественной само
деятельности за содержательную 
лекцию и концерт, приглашали их 
почаще бывать в школе, участво
вать в подобных полезных меро
приятиях. 

Л . ГАЛУСЬКО, М. Ж У Р А В Л Е В А , 
Л . К Р Ю Ч К О В А , А. А Х Л Ю С Т И -
НА, Р. Ш В Е Ц , Н . ИВАНОВА 

и другие члены родительского 
комитета школы № 2 6 . 

На передовых равняться в учебе 
Бригадные стенные газеты до

менщиков большое внимание уде
ляют показу передовиков учебы, 
показу того, как отдельные това
рищи сочетают учебу с работой. 

В очередном номере стенгазеты 
второй бригады «За коммунисти
ческий труд» старший газовщик 
т. Гришин рассказывает о газов
щике Николае Федорове. В замет
ке говорится о том, как старатель

но трудится Федоров, как внима
тельно приглядывается он к рабо
те товарищей, чтобы перенять все, 
что есть лучшего. В заметке особо 
подчеркивается стремление Федо
рова к знаниям. Без отрыва от 
производства молодой доменщик 
закончил школу рабочей молоде
жи и сейчас учится в техникуме. 
Учится прекрасно, является одним 
из лучших студентов. 

Той же теме учебы посвящен 
ряд заметок в стенгазете бригады 
Ml 3 «За чугун». 

Стенные газеты доменщиков 
подвергают резкой критике тех, 
кто несерьезно относится к повы
шению своих общеобразователь
ных и технических знаний, подни
мают на щит славы тех, кто забо
тится о своем росте, о росте кол
лектива. 

На спортивные темЫ 

Нужен капитальный 
стенд 

В ознаменование Дня Совет
ской Армии и Военно-Морского 
флота в минувшее воскресенье 
были проведены традиционные со
ревнования на лщное первенство 
завода по стендовой стрельбе. 

На линию огня вышли 33 силь
нейших спортсмена-стенд о в и к а. 
Восемь часов раздавались выстре
лы, поражая в воздухе быстроле-
тящие мишени-тарелки. 

Шла острая борьба за получе
ние права участвовать в финале 
состязаний. Результаты первого 
этапа соревнований выявили фи
налистов. В «шестерку» лучших 
вошли тт. Крепкогорский (домен
ный цех) и Стариковский (обжим
ной цех), оба поразившие по 20 
мишеней из 25 возможных, Тра
пезников (листопрокатный цех)— 
19 из 25, Куликов (обжимной 
цех)—17 из 25 и по 16 мишеней 
из 25 возможных поразили Бур-

дов (проволочно-штрипсовый цех) 
и Яковчук (сортопрокатный цех). 

Но вот наступает кульминаци
онный момент состязаний. На ли
нии огня финалисты — шесть 
лучших стрелков комбината. Кто 
же из них выйдет победителем'' 
Судя по предварительным резуль
татам, первенство должен завое
вать кто-то из лидирующей трой
ки. Но дело обстояло иначе. Зва
ние чемпиона традиционных со
ревнований стендовиков завоевал 
молодой спортсмен 2-го разряда 
Куликов. Его результат 39 из 50. 
На втором месте (38 из 50) остал
ся Стариковский, третье место за
воевал Крепкогорский (37 из 50), 
четвертое — Трапезников (35 из 
50) и на своих местах остались 
Бурдов и Яковчук — оба с одина
ковым результатом — 32 из 50. 

На этом можно было бы и кон
чить рассказ о проведенных со

ревнованиях, но, на мой взгляд, 
есть необходимость поговорить и 
о другой стороне дела, 4* 

Прежде всего надо сказать о 
целесообразности этого вида спор
та. Стендовая стрельба — увлека
тельнейший массовый вид спорта, 
доступный и мужчинам и женщи
нам любого возраста. О пользе за
нятий этим видом спорта написа
ны целые тома литературы и об 
этом хорошо знают любители-
спортсмены. Потому и проходят 
всегда активно соревнования 
стрелков. Здесь так же, как и в 
любом виде спорта, преследуется 
следующая цель: популяризация 
вида спорта среди трудящихся и 
выявление лучших спортсменов 
среди молодежи. 

А что делает заводской совет 
ДСО «Труд» для популяризации 
этого интересного вида спорта? 
Да, можно сказать, ничего! 

В самом деле, легко ли участ
никам состязаний, судьям и зри
телям простоять на морозе (да 
вдобавок при сильном северном 
ветре, который был в воскре
сенье) с оружием в руках. Более 
того в течение 10—12 часов 
участники соревнований лишены 

возможности съесть бутерброд и 
выпить стакан горячего чая. Кро
ме этого, стрелкам приходится 21 
раза раздеваться и одеваться, и в 
общей сложности более 2 часов 
быть раздетым под открытым не
бом. Все 8—10 часов времени 
участникам приходится занимать
ся «марафонским бегом» на месте. 

Разве эти условия способству
ют улучшению результатов спорт
сменов и популяризации вида 
спорта? 

А летнее время тоже имеет свои 
«прелести»: дождь, жара, пыль 
и т. д. 

Думается, что пора заводскому 
совету ДСО «Труд», а в частности, 
председателю совета П. 3. Шува
лову, поставить вопрос перед ру
ководителями комбината о по
стройке капитального стенда. По
ра закончить и дооборудование 
стенда у добровольного общества 
охотников. 

Н. Р Е Ш Е Т Н И К О В , 
судья республиканской 

категории* 
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Любят книги в механическом 
Ежемесячно я по два раза бы

ваю в основном механическом це
хе. Здесь я продаю трудящимся 
цеха художественную и техниче
скую литературу от Книготорга 
№ 1. Хотелось бы сказать не
сколько слов об этом коллективе, 
с которым я имею связь уже 
больше года, 

Прежде всего нужно отметить 
то, что администрация и руково
дители общественных организаций 
цеха придают этому вопросу боль
шое значение. Здесь меня всегда 
хорошо и приветливо встречают. 
Книги я продаю в просторной це
ховой библиотеке, что очень удоб
но для меня. В работе всегда ак
тивно помогает библиотекарь Аза 
Лорман. Да и ребята, как только 
узнают, что прибыли книги, обя
зательно помогут перенести их в 
библиотеку. 

Но особенно отрадно сказать о 
том, что здесь очень любят книги. 
Правда, покупатели придирчивые. 
Они не довольствуются кое-чем, 

как говорят, не берут то, что под 
руку попадается. Это-то как раз и 
хорошо. За время работы здесь я 
хорошо узнала вкусы книголюбов 
этого цеха и по возможности ста
раюсь удовлетворить их запросы. 

Большим спросом здесь пользу
ются произведения классической 
литературы и в особенности кни
ги русских писателей-классиков. 

Любят здесь также и историче 
ские романы. В этот день особен
но много было куплено двухтом
ников В. Язвицкого «Иван III 
государь всея Руси». 

Интересуются покупатели и но
винками русской и иностранной 
литературы, покупают книги из
вестных зарубежных писателей. 

Часто ребятами девушки, да и 
пожилые рабочие просят меня на 
следующий раз привезти ту или 
иную книгу и я, если есть такая 
возможность, обязательно выпол
няю их просьбу. Особенно часто 
заказывают техническую литера

туру. / Нина ВОЛКОВА. 

Поговорим о летнем отдыхе 
трудящихся 

В № 22 нашей газеты мы уже публиковали рассказ инженера-
конструктора отдела главного механика В . Старицкого, который в 
прошлое лето организовал вместе с товарищем интересное путеше
ствие по степям Казахстана. 

На этой фотографии вы видите наших путешественников на 
привале. 

Впереди лето с его занимательными мероприятиями. Может 
быть, многих и заинтересует такое путешествие... Много нового, 
интересного откроет оно перед любознательными. 

н. КУРОЧКИН. 

В увольнении 
0 0 Рассказ <]> 

У Л И Ц Ы города-порта полны 
обычным шумом: тренькают, 
пробегая, трамваи, то там, 

то сям слышны предупреждающие 
гудки автомобилей, где-то в про
сторном небе рокочет самолет, над 
бухтой тяжело плывут гудки па
роходов. 

Матрос Семен Петров сидит на 
подножий остроконечного памят
ника воинам, павшим, как это на
писано на медной окислившейся 
табличке, при освобождении Ку
рильских островов. С улицы па
мятник не виден — густая, но уже 
начавшая желтеть листва низко
рослых деревцев, заслоняет его. 

Уходить отсюда не хочется. Да, 
правду говоря, и некуда. С Шурой 
поссорился, а одному гулять не 
интересно. Может, сходить, поми
риться... 

+ • * 
ЖИ Л А Шура в конце города, 

за сопкой в аккуратном 
уютном домике, на черепич

ной крыше которого нивесть для 
какой цели торчит детский же-

стяный флюгерок петушком. Когда 
он провожал ее в первый раз, Шу
ра мало говорила о себе, а все 
больше об отце. Наверное, чтобы 
найти общую тему — ее отец то
же моряк, хотя и не военный. Да
же недавно терпел кораблекруше
ние на судне американской по
стройки, который разломило по
полам, как раз по мидель-шпанго
уту... 

— А сейчас он на каком слу
жит? — спросил Петров. 

Шура еще начала говорить что-
то об отце и о больнице, которую 
она навещает, но Петров мало ин
тересовался ее отцом — он боль
ше глядел на девушку. Все в ней 
нравилось ему: и коротенькие бро
ви над тихими серыми глазами и 
наклон головы. Даже веснушки и 
осторожность в выборе темы раз
говора делали ее по особому при
влекательной. 

У калитки шуриного домика, 
над которой нависали ветки топо
ля, стояла скамейка с железными 
трубчатыми ножками и без спин
ки, но ни Шура, ни Петров не до-

МРАКОБЕСЫ-УБИЙЦЫ 
Иван Бородин крестился перед 

огромной иконой, молил прощения 
за грехи. А грехи тяжкие: за каж
дый по уголовному кодексу следо
вала тюрьма. Не раз он избивал 
дряхлого старика-отца, избил род
ного брата Михаила так, что он 
после этого прожил всего месяц. 
Ударил обухом соседа шофера, 
выплеснул чай в лицо конюху Ни
колаю Анисимову, ударил брига
дира Жемчугову. 

Черные мысли, словно черви, ко
пошились в голове Бородина. 
Страх перед ужасами ада не да
вал ему покоя. В библии он про
читал о том, как Авраам готовил
ся принести в жертву своего сына 
Исаака. 

Змеей заползала мысль: «Надо 
отдать в жертву богу своего сы
на, умертвить его». Но как убить 
сына? Как отнесется к этому же
на, мать детей, Надежда? 

Иван стал готовить жену к пре
ступлению. Первый сеанс был при
митивен до глупости. Жена долж
на была около часа лежать с за
ложенными за спину руками, мол
чать и не шевелиться, не подавать 
никаких признаков жизни, что бы 
ни случилось, какие бы ужасы ей 
не пришлось видеть и слышать. 

Это испытание жена выдержала. 
Потом Иван стал на колени пе

ред иконой с двумя лампадами, а 
Надежда, возложив ему на голо
ву открытое евангелие, читала 
вслух о покорности воле божией. 

Вскоре Иван был уверен, что 
жена не проронит ни одного сло
ва, что бы он ни сделал с сыновь
ями. 

Й вот настал роковой день — 
суббота. Ленька вернулся из шко
лы рано. Мальчик замечал, что в 
последние дни отец как-то необы
чайно ласков, разрешал ему брать 
свои столярные инструменты. И 
Ленька сделал неплохой сквореч
ник. Но жить скворцам в нем не 
пришлось. Когда скворечник был 
повешен на дерево, пришел дядя 
Павел, брат отца, спилил дерево и 
скворечник рухнул на дорожку. 

Вышел отец. «Правильно, — ска 
зал он, — ветви огород затемня
ли». Сказал и раздавил сквореч
ник хромовым сапогом. Ленька 
сглотнул слезу, но смиренно ска
зал: 

— Папа, ты дашь мне завтра 
пилу? 

— А зачем, сыночек? 
—Жаль скворушек, я новый до

мик сделаю. 
— Дам, дам, иди гуляй[ Не ме

шай нам, мы с матерью молиться 
будем. 

Д о позднего вечера играл Леня 
с соседским мальчуганом Витей и 
при прощании сказал: 

— Витя, мне домой пора! Завт
ра рано, рано прибегу, опять иг
рать будем. 

Через несколько минут Ленька 
давился за столом надоевшей су
хой картошкой. 

— Пост, — строго говорил отец. 
Поужинав, Ленька лег в свой 

тесный уголок, а братишка за
брался на русскую печь. 

Ребята заснули быстро и,крепко. 
В грязной избе иступленно пока
чивается на стене в такт покло
нам зловещая тень. Надежда ле
жит на кровати с золоженными за 
спину руками. Муж молча снима
ет полотенце, переносит семилет
него Васю к ней на кровать и, пе
рехватив полотенцем горло ребен
ка, приглушает лапищей его тон
кий голосок. 

И тут руки палача ослабли. Мо
жет быть, в нем проснулся чело
век? Нет, его встревожило другое. 
Иван подошел к лампадам и, за
гадав на каждую из них по сыну, 
дунул: которая погаснет, тому и 
сыну гаснуть. Погасла правая лам
падка—старший сын. Душегуб по
ложил Васю на печь и шагнул к 
старшему. 

— Папа, папочка... — Только и 
успел крикнуть Ленька. Маленькое 
тельце забилось в судорогах, но 
изверг-отец привязал концы жгу
та к спинке кровати, стал за ноги 
крутить тело ребенка до тех пор, 
пока не свисла головка. 
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Но вдруг сверкнула мысль — 
за убийство будут судить. В стра
хе за свою шкуру Иван стал де
лать сыну искусственное дыхание. 
Жизнь медленно возвращалась в 
ослабевшее тело ребенка. Тут ду
шегуб взглянул на икону, одна 
лампадка не горела. Вновь мрако
бесие взяло верх. 

И снова слышится душераздира
ющий хрип ребенка. Затем снова 
искусственное дыхание, снова ру
ки на горлышке, и жизнь в сла
беньком тельце навсегда погаше
на. 

Мать робко говорит изуверу: 
— Зачем сына, лучше бы меня. 
— Богу надо невинного, а ты 

грешница. Молись! Бери сына и 
неси его в сени. 

Надежда понесла удушенного 
ребенка. За нею шел Иван. 

На рассвете душегубы-родители 
нарядились по-праздничному и на
правились в церковь докладывать 
богу о своей жертве. Двери церк
ви еще были закрыты. Тогда они 
направились к хромому старику, 
который советовал им принести а 
жертву сына. 

Когда убийце предложили сесть 
в милицейскую машину, он трога
тельно простился с братьями, те
тушкой. Жена, прощаясь, сказала: 
«Не простудись, подожди, пальто 
вынесу». 

Кровь холодеет в жилах, когда 
разговариваешь с Надеждой, от 
которой отобрали в детский дом и 
второго сына. Религиозный фана
тизм лишил ее святого чувства 
материнства. 

Трагедия в селе Глазатове Ка
лининской области говорит о том, 
к каким тяжелым последствиям 
может привести религиозный фа
натизм, если не вести боевой ан
тирелигиозной работы. * • • 

Недавно убийц судила выездная 
сессия Калининского областного 
суда. 

— Мы свято следуем нашим 
законам и требуем сурового нака
зания супругам Бородиным, — 
гневно говорила на заключитель
ном судебном заседании Прас
ковья Александровна Лоцма — 
75-летняя женщина, бывшая тка
чиха. Она выступила от имени на
рода. И все, кто находился в пе
реполненном зале Кашинского До
ма культуры, с горячим одобрени
ем встретили ее слова. 

Суд приговорил убийц к высшей 
мере наказания — расстрелу. 

(Из калининской газеты 
«Смена»). 

Готовят концерт ~-
Многие трудящиеся нашего ком

бината знают и любят коллектив 
художественной самодеятельности 
фасонно-вальце-сталелитейного це
ха. Только за два месяца второго 
года семилетки этот дружный са
модеятельный коллектив выступил 
с концертами в санатории «Якты-
Куль», в подсобном хозяйстве «По* 
ля орошения» и на встрече с де
путатом в школе № 15. К 23 фез-
раля художественная самодеятель
ность фасоннолитейщиков подго
товила программу и затем высту
пила с концертом, посвященном 
Дню Советской Армии и Военно-
морского Флота, два концерта бы
ли показаны для трудящихся сво
его цеха. 

Активное участие в творческой 
работе коллектива прини м а ю т : 
К. Долбня, Н . Соляник, Н . Сам-
борская, Н . Цуприянчик, В . Локо-
тунин, В. Железное, Ю . Добивчук, 
С . Молчанов и многие другие. 

Сейчас этот коллектив под ру
ководством художественного руко
водителя К. Т. Постнова готовит 
новую концертную программу, по
священную Международному жен
скому дню —8-е марта. 

Н. РУБЦОВ, 
председатель цехового 

комитета. 
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тировщика Василия Ракова. Рез
чик Леонид Череженов выступич 
со стихотворением «Матери-От
чизне». Танцевальный коллектш 
из 18 человек покажет несколькс 
народных танцев. Участники дра
матического кружка готовят пье
су Ульяненко «Угар». 

Н. М И Т Р О Ш И Н , 
заместитель председателя 

профсоюзного комитета 
сортопрокатного цеха. 

— Брось, Свинцов, — недоволь
но сказал старшина Подрезов и 
привычно потеребил ус, — в При
морье такие же люди, как и везде. 
И девушки тоже. 

—Ну, да, — усмехнулся Роман, 
—а как у меня получилось, не зна
ешь что ли? 

Роман долгое время встречался 
с девушкой, а та совершенно не
ожиданно для него вышла замуж 
за лейтенанта-медика с соседнего 
корабля. 

— Ну, в семье не без урода,— 
заметил старшина. 

г —Нет, все Одинаковые, шаб
лонные, — заключил Роман. 

Петров тоже возражал, но был 
очень удивлен. Шуры не оказалось 
на месте, когда он пришел в сле
дующее воскресенье. Это его оби
дело. Разом вспомнилось предо
стережение Романа. Петров хотел 
уйти, но неожиданно для себя 
толкнул калитку и, войдя во двор, 
постучал в дверь. 

Открыла Шура. Она растерян
но глянула на Петрова, потом из
винилась за опоздание. 

— Я сейчас выйду, — сказала 
она, — ты посиди на скамейке. 

(Окончание в след. номере). 

В атом году мы решили тор
жественно отметить праздник 8-е 
марта. Ведь исполняется пятьдесят 
лет со дня организации Междуна
родного женского дня. Интересный 
содержательный доклад готовит 
инженер-механик т. Колбина. Уча
стники художественной самодея
тельности давно уже начали ре
петировать новую концертн у ю 
п р о г р а м м у . Как в с е г д а , 
остроумным будет конферанс сор-

гадалиеь сесть на нее, а стояли 
рядом, разговаривали. 

Петров спохватился, когда ста
ло темнеть — он был уволен толь-
ок до десяти часов. Прощаясь, 
торопливо подал руку и сказал, 
что в следующее воскресенье бу
дет ждать ее здесь, у дома, в семь 
местного. 

— А если мне будет некогда?— 
немножко кокетливо спросила Шу
ра, но по взгляду больших серо-
синих глаз и улыбке, застенчивой 
и какой-то милой, Петров понял, 
что она обязательно найдет время. 

— Привет влюбленным!—-встре
тил Петрова ленивым восклицани
ем дневальный по кубрику широ
коскулый матрос Свинцов Роман 
по прозвищу скакие сапоги». 
— Не опоздал? 

— Нет. как раз успел, —доволь
но ответил Петров, усаживаясь 
ужинать. 

— Ну, еще успеешь опоздать,— 
доверительно пообещал Роман, 
— С девушкой познакомился? Ну, 
значит, заставит. А потом бороду 
приклеит... 

—•Почему же непременно «при
клеит»? — спросил Петров. 

— Потому что нужен ты ей, как 
нашему боцману зонтик. Примор-

! ские девушки знакомятся только с 
, офицерами... 


